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Christine Heimpel 

 

Am 26. April hat sich der Gemeinderat 

einstimmig für die Errichtung einer neuen 

Kindertageseinrichtung in Fischbach 

ausgesprochen. Gleichzeitig wird damit 

unser Antrag auf eine Inklusive Kita aus 

dem Oktober 2019 aufgegriffen. „Unser 

Dank gilt allen Beteiligten in der 

Verwaltung sowie den 

Kooperationspartnern der Stiftung KBZO. 

Wir wünschen ein gutes Gelingen und 

freuen uns jetzt auf die erste inklusive 

Kita-Gruppe mit dem Förderschwerpunkt 

körperliche und motorische Entwicklung in 

Friedrichshafen!“, sagt Christine Heimpel, 

auf deren Initiative der Antrag beruht.  

 

http://www.gruene-fraktion-fn.de/


 

 

Gut Ding will bekanntlich Weile haben. 

Momentan wird auf der B31, Höhe 

Jägerhaus/Einmündung Schützenstraße eine 

Querungshilfe gebaut. Für den 

Doppelhaushalt 2016/17 hatte die Grüne 

Fraktion einen entsprechenden Antrag 

gestellt. Das zeigt: Die Mühlen der Verwaltung 

mahlen langsam, aber mit etwas Geduld 

kommen wir doch zum Ziel.  

 

 

 

 

Auf Initiative der Grünen (Thomas Henne, Anna Hochmuth, Gerhard Leiprecht) ist der 

fraktionsübergreifende Antrag mit Netzwerk, SPD/Linke und ÖDP/Parteilos entstanden, 

Friedrichshafen möge sich für das Projekt „Global Nachhaltige Kommune“ bewerben. Die SPD 

zog leider wieder zurück. Ein herzlicher Dank an Thomas, der sich im Vorfeld als GWÖ-Vertreter 

mit dem Eine-Welt-Verein und weiteren zivilgesellschaftlichen Gruppierungen vernetzt hat! Die 

Stadtverwaltung hatte sich zwar beworben und hätte auch den Zuschlag bekommen. Die 

Bewerbung erfolgte jedoch unter der Prämisse, dass der Gemeinderat (nachträglich) zustimmt. 

Das hat er leider in der Sitzung am 26. April mehrheitlich nicht getan. Die Abstimmung ging 

23:15 für die ablehnende Verwaltungsvorlage aus. 

 

 

 

Im Hintergrund seht ihr das alte Zollhaus. 

 

Beim ehemaligen Hauptzollamt, Schanzstraße 

14, tut sich was. Bis zum September soll die 

Stadtverwaltung den Auslobungstext für den 

Realisierungs-Wettbewerb für einen Neubau 

ausformulieren. Wenn’s optimal läuft, wird das 

Bebauungsplanverfahren im Herbst 2023 

abgeschlossen. Wir haben uns mehrheitlich 

enthalten, weil wir der Meinung sind, dass es 

derzeit Projekte mit höherer Priorität gibt. 

Was uns ganz wichtig ist: Der Baumbestand 

muss erhalten bleiben!  

 

https://skew.engagement-global.de/global-nachhaltige-kommune-baden-wuerttemberg.html


 

 

Am 17. Mai ist IDAHOBIT, der Internationale Gedenktag gegen Homophobie. Wir bereiten auf 

Annas Initiative einen überfraktionellen Antrag vor, die Stadt möge an diesem Tag am Rathaus 

die Regenbogenflagge hissen. Für dieses Jahr ist es zu knapp, aber für nächstes Jahr möchten 

wir, dass sich Friedrichshafen mit der LGBTQ-Bewegung solidarisiert. (LGBTQ = Lesben, 

Schwule, Bi- und Transsexuelle sowie queere Menschen). 

In diesem Jahr werden wir vor unserer Sitzung am 17. Mai vor dem Graf-Zeppelin-Haus Flagge 

zeigen.  

 

 

Bei den Unternehmen, an denen die Stadt 

beteiligt ist, werden die Gemeinderät*innen 

über die Aufsichts- oder Beiräte einbezogen, 

die nicht-öffentlich tagen. Maren Schwarz-

Erfurth vertritt die Grüne Fraktion im 

Aufsichtsrat des Medizin Campus Bodensee, zu 

dem die Kliniken Friedrichshafen und 

Tettnang gehören. Der Aufsichtsrat besteht 

aus 14 Personen, die Hälfte davon sind 

Gemeinderatsmitglieder. Maren Schwarz-

Erfurth: „Unsere Aufgabe im Aufsichtsrat ist es 

zum einen, die Geschäftsführung zu beraten, zu 

fördern und zu überwachen. Zum anderen ist der 

Aufsichtsrat in vielen Angelegenheiten von der 

Geschäftsführung miteinzubeziehen, zum 

Beispiel bei großen strategischen 

Entscheidungen, bei der Anstellung von 

Chefärzt*innen oder auch bei der Bestellung der 

Geschäftsführer*innen. Dabei ist es einerseits 

unsere Aufgabe, die besonderen Interessen 

 

 
Maren Schwarz-Erfurth 

 

der Stadt Friedrichshafen zu berücksichtigen. 

Andererseits bringen wir natürlich an den 

passenden Stellen die Themen ein, die uns als 

Grüne auszeichnen, auch wenn Aufsichtsräte 

keine politischen Gremien sind. Wir plädieren für 

Nachhaltigkeit, Fairness, einen guten Umgang 

mit Mitarbeiter*innen, Transparenz und 

Offenheit.“  

 

  

https://www.medizin-campus-bodensee.de/ueber-uns/organisation/der-aufsichtsrat


 

 

 
 

 

Die nächste Grüne Stunde ist am Dienstag, 11. 

Mai um 18 Uhr. Hier bieten wir euch die 

Gelegenheit, mit den Fraktionsmitgliedern ins 

Gespräch zu kommen. 

Anmeldung bitte bis 9. Mai an die 

Fraktionsgeschäftsstelle, damit wir die 

Einwahldaten schicken und können. 

 

 

Wenn Ihr Anregungen habt, dürft ihr euch gerne per E-Mail 

(kontakt@gruene-fraktion-fn.de) oder telefonisch 

(07541/203-7930) an unsere Geschäftsstelle wenden. 

Unsere Geschäftsführerin, Gunthild Schulte-Hoppe, 

kümmert sich um eure Anliegen.  

www.gruene-fraktion-fn.de 

 

 

Gunthild Schulte-Hoppe 

 

Du erhältst diesen Newsletter, weil Du Mitglied von Bündnis 90/Die GRÜNEN im Ortsverband 

Friedrichshafen bist oder zugestimmt hast, dass wir Dir Infos über unsere Arbeit schicken 

dürfen. Wenn Du den Newsletter nicht mehr erhalten möchtest, kannst Du ihn mit einer  

E-Mail an: kontakt@gruene-fraktion-fn.de abbestellen. 
 

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  

Gemeinderatsfraktion Friedrichshafen 

Schanzstraße 14, 88045 Friedrichshafen 
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